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□ 全媒体记者 雷琳琳
通讯员 檀志扬

随着科技的不断发展，越来越
多的行业领域都用上了无人机，无
人机航拍、无人机植保、无人机电力
侦察、无人机森林防火……而无人
机操控员也成了炙手可热的职业。

杨超：热爱航拍，享受无拘无束

28岁的杨超是一名无人机航拍
师，自由工作者。2010 年中专毕业
后，先后在餐饮、金融行业就业。由
于热爱摄影，2016年他花了4000元
自购了一架入门级无人机，并在专
业机构培训了一段时间后，加上平
时旅行、街拍等经常使用无人机，很
快便熟练掌握了无人机拍摄技巧，
随后转行成为一名无人机航拍师。

“无人机航拍犹如‘上帝的视
角’，拍摄范围广、场面宏大，自购一
架无人机是想记录生活中的美好细
节，拍摄一些优质的照片。振风塔、
安庆长江大桥、文化广场、湖心中路
等场景，在航拍中显得异常壮观恢
宏。”杨超说，自从买了无人机后，他
经常提着手提箱，骑着机车穿梭在
大街小巷，拍摄美景。

杨超在谈到走上无人机航拍师
的道路时，他回忆道：“因为我的一个
导演朋友，拍摄微电影、宣传片等作品
时经常喊我帮忙，随着拍摄的片子越
拍越多，渐渐地，合作伙伴也越来越
多。当时的报酬是3000元，因为拍出
来的片子效果不错，继续跟朋友合作
拍摄了近40部微电影、宣传片。从
2016年起，我选择了一条少有人走的
路，正式成为了一名无人机航拍师。”

除了微电影、宣传片，杨超还会
接婚礼车跟拍、广告宣传、校园表白
及求婚送钻戒横幅等业务。“前几年
收入一般，目前安庆航拍市场基本
拓展开了，航拍运用的场景越来越

广，一年仅航拍的收入大概 15 万
元。相较以前的几份工作，现在更
自由，每当看到自己的作品在网络
上的转发量、点击量不断刷新，心里
就满满的成就感。”杨超边说边向记
者展示他的作品，这是2016年7月5
日航拍安庆长江江堤，在优酷上点
击量破十万；这是我航拍的湖心路
通车，当时转发量上万……

无人机航拍是一项技术活，稍
不注意就会毁机。杨超告诉记者，
航拍的突发状况比较多，所以费用
相对高些，现在使用的无人机已经
是第四架了，为了拍摄更好的画面
需要不断更新设备。现在用的新机
子是DJI FPV，佩戴眼镜以第一人称
的视角飞行，身临其境，突破普通航
拍死板视角，一套花费一万多。

操礼伟：热爱钻研，助力农民减负

一个戴着眼镜、肤色黝黑的小
伙子操控着一架无人机，在10米的
高度精准往地下一堆火苗洒水，不
到一分钟，火苗就被扑灭了。这几
年，在怀宁县高河镇查湾村文化广
场上，植保无人机操控员操礼伟经
常在村里开展的森林防火演练中炫
技，让现场农户惊叹不已。

1991年出生的操礼伟是高河镇
查湾村新村组人，高中毕业后，他在
合肥一家公司找到了一份不错的工
作，月薪6000余元。操礼伟本身就
喜欢钻研，善于发现和接受新事物，

无意中发现国家正致力于发展植保
无人机技术，能够通过植保无人机
快速喷药，甚至播种，这一新鲜事物
的发现让小操欣喜不已，决定回乡
干无人机植保行业。

2016年，他辞职回到老家，在安庆
农资市场花6万元购买了一台植保无人
机，培训了一个月，熟练掌握了驾驶无
人机技术，顺利取得了无人机驾驶执
照，正式成为一名植保无人机操控员。

每年 5 月初至 10 月底，是操礼
伟最忙的时间，除了自家承包的700
亩稻田需要无人机喷洒农药外，同
时还要为其他种粮大户服务。

“我家700亩稻田仅喷洒农药用
工一块，一季稻就能节约成本3.5万
元。同时为周边种粮大户喷洒农药
赚了2万多元，加上自己家节约的3.5
万元，半年时间赚了6万多元。”操礼
伟说，植保无人机不但省水省药，效
率高，而且不伤害农田。和以往人工
打药伤身体，拖拉机打药压坏苗相
比，一个人操控无人机在农田上方低
空飞行打药，不伤苗也对人体无害，
两个小时能干完拖拉机一天的活儿。

记者从市农业技术推广中心植
保科了解到，目前全市有714个统防
统治组织，其中在全国农药械信息管
理系统备案的437个，无人机842架，
植保无人机在施肥、喷药、播种等方
面发挥着很大作用。而植保无人机
操控员的工资跟各个服务组织经营
情况相关，受市场行情影响较大。

记录生活美好细节 助力农民减负

无人机操控员：“飞”向天空 撒播梦想

杨超正在操控练习无人机。全媒体记者 路欣 摄

本报讯（全媒体记者 程呈
通讯员 薛晓勇）11月21日下午，
第四届王者荣耀全国大赛华东大
区联赛总决赛在安庆市体育馆落
幕，最终安庆电协 QX 战队获得
亚军，继去年后再获全国大赛总
决赛“入场券”。

此次赛事由市教体局、迎江
区人民政府主办，是安庆首次作
为“东道主”承办王者荣耀华东大
区总决赛。本次赛事不仅以《女
附马》头饰造型为舞台原型，还以
状元门、振风塔、安徽大鼓等元素
造景，一展安庆传统文化魅力与
城市风采。

当天上午，2021年安徽省电
子竞技行业论坛也在我市召开，
会议就安徽电竞产业发展共创方
向进行探索。

近年来，我市体育发展进入
新赛道、开辟新领域，率先将电竞
运动纳入群众体育的发展规划
中。2017年，安庆市电竞协会成
立，2021 年，安庆市电竞协会荣
获“全国群众体育先进集体”荣誉
称号，是全国各级电竞协会组织
中首个获此殊荣的单位。

在电竞选手培养和赛事成绩
方面，安庆市运动健儿连年出征，
屡创佳绩。安庆电竞战队在历届
省电竞锦标赛中多次夺得冠军，
并向国内电竞顶级俱乐部输送多
名优秀选手。2021年，全国第十
四届运动会上，安庆电协战队夺
得电竞项目王者荣耀赛事的全国
冠军，这也是全运会上首个电竞
项目的冠军。

市教体局局长胡海生表示，
我市电竞运动已逐步向产业化迈
进，今后将继续广泛开展电竞运
动，完善电竞产业链条，加快体育
强市建设，促进体育产业发展。

第四届王者荣耀华东

大区总决赛在宜落幕
安庆电竞战队获亚军


